
Eduard-Schmid-Straße/ Schweigerstraße: Querung fußverkehrsfreundlich umgestalten
BA-Antrags Nr. 20-26 / B 01174 des Bezirksausschusses 
des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 18.11.2020

Sehr geehrter Herr Spengler,

zu Ihrem Antrag vom 18.11.2020 möchten wir Ihnen Folgendes mitteilen:

In Ihrem Antrag regen Sie an, durch geeignete bauliche Maßnahmen die Aufstellflächen für 
Fußgänger*innen an der Lichtsignalanlage (LSA) Eduard-Schmid-/Schweigerstraße aufzu-
weiten. Das Mobilitätsreferat (MOR) hat in einer ersten groben Entwurfsskizze versucht Ihre 
Intention zu visualisieren:
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Weitere Variationen hierzu sind vorstellbar.

Auf Grundlage dieses Entwurfes haben wir die Polizei, das Sachgebiet Schulwegsicherheit 
des MOR, sowie das Baureferat um Stellungnahme gebeten.

- Von Seiten der zuständigen Polizeiinspektion 21 wurde das Verkehrsaufkommen zu den 
schulrelevanten Zeiten zwar als lebhaft beschrieben, das Unfallgeschehen ist jedoch erfreuli-
cherweise seit Jahren unauffällig.
- Das Sachgebiet Schulwegsicherheit des MOR konnte berichten, dass viele Schüler*innen 
des dortigen Pestalozzi-Gymnasiums mit dem Fahrrad zur Schule kommen und somit die 
vorhandenen Aufstellflächen zeitweise gut ausgelastet sind, es aber auch hier keine 
Meldungen über besondere Gefahrenlagen gibt.
- Auch das Baureferat konnte von keinen besonderen Auffälligkeiten berichten.

Da somit die Verkehrssicherheit auch im gegenwärtigen Ausbauzustand der LSA Eduard-
Schmid-/Schweigerstraße objektiv gewährleistet ist, können wir Ihren Antrag nur als 
wünschenswert, jedoch keinesfalls als zwingend erforderlich einstufen.
Aufgrund der aktuellen Haushaltslage sehen wir derzeit keinen Handlungsspielraum, solche 
lediglich als wünschenswert eingestuften Änderungen, in Projektierung zu geben.

Wir bitten um Verständnis für unsere Entscheidung.

Hinsichtlich Ihres Hinweises, die Fahrbahnmarkierung im Bereich der LSA Eduard-
Schmid-/Schweigerstraße zu überprüfen, haben wir bereits Kontakt mit dem Baureferat aufge-
nommen. Das Baureferat wurde gebeten, die Markierung an der gegenständlichen Kreuzung 
zu begutachten und diese ggf. zu erneuern.

Wir bitten Sie hierzu noch um etwas Geduld.

Mit freundlichen Grüßen

GB2.22


